

Fecha 19.01.2015	Sección Cartera	Página 1-3
---------------------	--------------------	---------------

NOMBRES, NOMBRES Y...
NOMBRES



Alberto
Aguilar

NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES



Alberto Aguilar

Presenta esta semana CCE código vs corrupción, plantea 12 principios y meta el que las empresas ayuden a erradicar ese mal

Sólo alza por inflación en puertos y rezago, dice SCT; Robles otro año en ABM, Peña vicepresidencia y seguirá; Gaber busca también CMIC y arranca gira; Karam asume en Hill & Knowlton; CAF y reponen subasta para Línea 2 del Metro

CUANDO APENAS HA comenzado 2015 hay claras señales de pesimismo por la devaluación del peso y la caída del petróleo.

El crecimiento con todo y que la economía de EU deberá mostrar mayor salud, se encontrará cercano al 3%, antecedido de un 2% del 2014 y 1.1% del 2013.

En elecciones para el presidente **Enrique Peña Nieto** esos números no serán la mejor carta de presentación.

Ahora mismo con nuestro crudo entre 37 y 39 dólares, y el pronóstico de que el oro negro seguirá a la baja, muchas de las grandes inversiones energéticas se van a retrasar.

Más allá de este 2015, la gran interrogante está en 2016, año en el que seguro habrá que apretarle el cinturón al presupuesto.

Quizá en ese contexto la SHCP que comanda **Luis Videgaray** se muestre más abierta a ajustar las medidas fiscales que tanto han afectado la inversión y el consumo.

El CCE que comanda **Gerardo Gutiérrez Candiani**, además de ese tema ha externado su preocupación por la inseguridad, la impunidad y corrupción.

Difícil entender a un gobierno federal y a los estados con una actitud omisa para hacer que se cumpla la ley frente a grupos que lastiman el entorno que requieren las empresas para



Fecha 19.01.2015	Sección Cartera	Página 1-3
----------------------------	---------------------------	----------------------

operar. El viernes **Ildefonso Guajardo** se refirió a este asunto de cara a Davos.

En ese marco también se inscribe la creciente corrupción que incluso ha escalado los primeros niveles del poder. Ya trascendió que el CCE prepara una serie de reglas contra ese mal que causa pérdidas económicas “de inimaginables dimensiones”.

Será esta semana cuando el CCE de a conocer su “Código de Integridad y Ética Empresarial”. Se hace ver en el mismo que la corrupción “afecta a accionistas, inversionistas, trabajadores” y a todos los que dependen de la sana marcha de los negocios; a la competencia y al desarrollo del bienestar social.

El organismo cúpula señala que es indispensable intensificar la lucha vs la corrupción, ya que en la medida en que las empresas adopten principios que la combatan, podrá restaurarse “la confianza de la ciudadanía en las instituciones”.

El objetivo del CCE con el código es recomendar a las empresas la adopción de mejores prácticas, ya que la corrupción también involucra al sector privado.

Con 12 principios en la elaboración del mismo participaron Banco Mundial, la OCDE que lleva **José Ángel Gurría**, el Foro Global de Gobierno Corporativo, la Caux Roundtable, el Foro Económico Mundial, Transparencia Internacional, el Instituto de Basilea de Gobierno Corporativo y el Foro de Cooperación Económica Asia Pacífico.

En el primer principio del CCE contra la corrupción, se recomienda que las empresas cuenten con una política ex profeso contra actos de soborno, y en el segundo se habla de transparencia para evitar la desviación de recursos a regalos, comidas, viajes, donaciones.

Un tercero se refiere a la integridad de inversiones mediante una política que prevenga la realización u ocultamiento de actos de corrupción.

Un cuarto llama a instrumentar mecanismos para procurar que agentes, representantes, clientes, proveedores, asociados y socios cumplan con las políticas para evitar corrupción, sea en México o en otras latitudes.

En el quinto se recomienda a las empresas evitar aportaciones o donativos a partidos políticos, campañas electorales y cualquier persona física o moral, asociación, organismo, sindicato vinculada a temas políticos.

En el sexto debe haber un compromiso a respetar preferencias y militancias políticas de colaboradores y en el séptimo se habla de procedimientos y controles verificables que permitan establecer sanciones o consecuencias de actos de corrupción.

En el octavo se refiere a un órgano de go-

bierno o personas responsables de hacer cumplir las políticas contra la corrupción; en el noveno se propone un programa de comunicación y entrenamiento al personal con el contenido de las medidas, y en el décimo tener un órgano de auditoría interna que revise periódicamente.

En los últimos dos principios se plantea abrir una línea de comunicación gratuita y secreta, administrada por un tercero que reciba denuncias de corrupción, y de fomentar permanente al interior de la organización la cultura contra ese mal.

Así que la IP vía el CCE, da un paso al frente de cara al flagelo que ha caracterizado por siglos nuestra cultura política y corporativa.

A PESAR DEL ruido que ha generado en el ámbito portuario la posibilidad de que se ajusten este año las tarifas, la Coordinación de Puertos de SCT a cargo de **Guillermo Ruiz de Teresa**, hace ver que con dichas alzas por ningún motivo se perderá competitividad. La recomendación a las APIs fue aumentar sólo la inflación. En los últimos años se ha tenido un decrecimiento real, por lo que los cobros en muchos casos se ubican entre los más bajos del mundo. Los movimientos que se avalarán gradualmente no rebasarán el 4%.

FÍJESE QUE AL interior de la ABM ya se aceptó que **Luis Robles Miaja** siga un año más al frente del gremio de los banqueros, luego de que en marzo concluye el periodo que habría correspondido a **Javier Arrigunaga**. La idea es dar espacio a **Luis Peña**, mandamás del HSBC, para que se enganche con los diversos temas gremiales y acto seguido ahora sí asuma las riendas de esa asociación. Por lo pronto llevará una de las cuatro vicepresidencias de las que descuelgan Banorte, Santander, Scotiabank, Inbursa y HSBC, junto con **Ernesto Torres Cantú** por Banamex y Bancomer. Queda por ver si siguen **Daniel Becker** para bancos chicos y **Héctor Grisi** por la banca extranjera.

NO EN DEFINITIVA esta vez no habrá candidatura de unidad en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para sustituir a **Luis Zárate**. Y es que además de **Gustavo Arballo**, también va muy en serio el constructor yucateco **Tuffy Gaber Flores**, quien ocupaba la vicepresidencia de normatividad y enlace legislativo. Ya cuenta con el apoyo de algunas delegaciones y esta semana arrancará una gira de promoción por diversas entidades como Tlaxcala, Puebla, Hidalgo, BC, Sinaloa, Durango y QR.

Continúa en siguiente hoja

Fecha 19.01.2015	Sección Cartera	Página 1-3
----------------------------	---------------------------	----------------------

RESULTA QUE **DANIEL Karam**, quien fuera director del IMSS, acaba de ser designado nuevo presidente de Hill & Knowlton México y responsable de asuntos públicos para AL de esa multinacional de relaciones públicas. Relevará a **Oscar Kaufmann**. El ex funcionario tenía su propia firma de consultoría. Hill & Knowlton con 87 oficinas en el mundo es parte del po-

deroso grupo inglés WPP. Su presidente para AL es **Antonio Tamayo**.

AL FINAL DE cuentas la Contraloría del GDF ya ordenó al METRO que comanda **Joel Ortega** reponer la licitación para el mantenimiento mayor a 45 trenes de la Línea 2. Como recordará, CAF de **Maximiliano Zurita** fue descalificada y ésta interpuso un recurso de inconformidad.

aguillaralberto@prodigy.net.mx